
令和５年度第３回指定管理者選定委員会会議録（要旨）

●開催日時 令和５年 ７月１８日（火）午前８時５５分開会 午前９時０４分閉会

●開催場所 本館２階市長公室内応接室

●会 議 録

○委員長 本日、みなさまにお集まりいただいたのは、前回の選定委員会で、３年間、公募と

いうことで了承されていた体育施設の取り扱いについて、生涯学習課の方で公募に向けた調

整を行っていたが、その中で再度、選定方針を変更する必要が生じたとのことなので、その

内容の説明をお願いしたい。

○生涯学習課長 第２回の選定委員会では、体育施設の指定管理について、公募により、指定

期間は３年、指定管理料４，８００万ということであったが、再度、よりよい体制にて指定

管理運営ができる方法を当課の方で検討させていただいたので、提案をさせていただきたい。

現在、社会体育施設は中間市スポーツ協会とミズノスポーツグループによって指定管理運営

を行っているところだが、今年度いっぱいでミズノスポーツはグループから撤退ということ

で確認をしている。

令和６年度以降の指定管理先を公募により決定することとなっていたが、指定管理料４，８

００万円及び指定管理期間３年間に変更はないが、公募によらず、中間市文化振興財団との

随意契約により管理運営を行っていくことを提案させていただきたい。その理由として、市

の出資団体である中間市文化振興財団は、長年にわたりハーモニーホールの指定管理者とし

ての実績があり、地域の文化発展、振興に大きく貢献し、さらに以前体育施設を指定管理運

営していた実績と、財団が持つこれまでの指定管理のノウハウの強みを生かせるものと思料

している。また、文化とスポーツの拠点として、社会教育、スポーツの振興、文化活動支援

といった目的をさらに効果的に達成するための文化振興財団が、ハーモニーホールに加え体

育施設の管理を担うことで、スポーツと文化が一体となり、より事業効率化を図ることがで

き、住民サービスの質の向上に繋がるものと考える。さらに社会体育施設においては、老朽

化による改修箇所が増える一方であるため、３年間の指定管理期間においても大規模な改修

が必要となることも予測され、休館あるいは閉館せざるをえない状況となっても、市の関係

団体である財団であれば柔軟な対応ができるものと思われる。

以上のことから、社会体育施設は公募によらず文化振興財団に指定するということを、再度

提案させていただきたい。なお、中間市スポーツ協会はスポーツを通じた長年にわたる地域

のコミュニティ醸成に大きく貢献していることから、中間市スポーツ協会が今後もスポーツ

事業部門を担うことにより、中間市の文化とスポーツ分野での相乗効果が期待でき、さらな

る推進が図れるものと考えている。

○委員長 前回からの変更点としては、公募により選定を行う方針としていたところ、以前体

育施設を含めた教育施設を一括して管理していた中間市文化振興財団に対して、公募を行わ

ずに指定したいということ。ただ今の担当課からの説明に対し、質問や意見は。

○委員 この提案について、私は賛成をしたい。前のときもこの振興財団が指定管理していた

ので、その中で運用していくということは何の問題もないと思う。ぜひそれで運営してもら

ってあそこの一帯を活性化してもらいたい。

○委員 いま言われたみたいにこれで賛成なのだが、やはり今回、このことについて議会の方



もいろんなことを言ってきている。その中でもしも何かのかたちで否決となってしまったら、

市民が一番困るのではないかというのもある。やはりこの体育館というのは公的なものとい

うことでそういうのが大きいので、財団に委託するのが一番いいと思うし、公募しないとい

う理由立てをしっかりつけてもらったうえで、非公募ということで良いのではないか。

○委員長 他にご意見は。

○委員 スポーツ協会は財団の内部に入るという形になるのか。

○生涯学習課長 スポーツ協会についてはもう単独の法人化をしているので、財団の方から、

スポーツ協会がこれまでやってきた事業部門、スポーツ大会やスポーツ教室等を、財団の方

から再度体育協会の方に委託をするような形になろうかと思う。

○委員 そうしたら体協には事業を委託して、施設に関しては財団の方でというかたちで。

○生涯学習課長 はい、そうです。

○委員長 確認なのだが、ミズノさんはもうやらないということで、それはもう確認もできて

いるということか。

○生涯学習課長 はい。３月に入ってから、宮崎からエリア長の方がわざわざお越しになられ

て、再度確認にこられているので。

○委員長 やはりミズノさんが長い間してもらってるので。非公募となると、ミズノから見れ

ば、もし意思があればだが、排除されたみたいな形になってしまうので。ミズノがそういう

意向であれば。

あとは少なくとも非公募にする理由ということをしっかり。随意契約理由になるので、そこ

をしっかり押さえておいていただきたい。他に意見は。

○委員 （なし）

○委員長 ちょっと方針の変更になったが、この体育施設については、３年間、中間市文化振

興財団、そして非公募という方向で、１２月議会に上程する方向で進めるということについ

て異議ないか。

○委員 異議なし。

○委員長 生涯学習課には、１２月議会に向けて調整を進めていただきたいと思うが、改めて

非公募の理由付けというのは、誰からどういうふうに聞かれてもしっかり答えられるように

準備しておいていただきたい。


